

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN, SARAN DAN KETERBATASAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan mengenai Analisis Faktor-Faktor yang mempengaruhi Pendapatan Asli Daerah di beberapa Kabupaten/Kota di Sulawesi Utara tahun 2013-2017, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Variabel Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah di beberapa Kabupaten/Kota di Sulawesi Utara Tahun 2013-2017. Hal ini bisa disebabkan oleh penurunan produksi di daerah yang menyebabkan penurunan penerimaan Pendapatan Asli Daerah.
2. Variabel Jumlah Pasar berpengaruh positif signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah di beberapa Kabupaten/Kota di Sulawesi Utara tahun 2013-2017. Hal ini bisa disebabkan oleh banyaknya jumlah pasar akan meningkatkan Jumlah pedagang yang kemudian akan berpengaruh terhadap retribusi daerah, semakin banyak pasar maka akan semakin besar pula penerimaan daerah melalui Retribusi daerah.
3. Variabel Jumlah Wisatawan berpengaruh negative terhadap Pendapatan Asli Daerah di beberapa Kabupaten/Kota di Sulawesi Utara tahun 2013-2017. Hal ini bisa disebabkan oleh tidak meratanya jumlah Wisatawan yang berkunjung

menyebabkan Jumlah wisatawan tidak berpengaruh terhadap Pendapatan Asli Daerah, seperti yang sudah di paparkan dalam data bahwa Jumlah Wisatawan paling banyak terkonsentrasi ke Kota Manado padahal objek wisata tidak hanya terdapat di Kota Manado saja.

4. Variabel Jumlah Kamar Hotel berpengaruh Positif terhadap Pendapatan Asli Daerah di beberapa Kabupaten/Kota di Sulawesi Utara tahun 2013- 2017. Hal ini bisa disebabkan oleh semakin banyaknya kamar hotel yang terjual maka akan semakin besar pula keuntungan yang di peroleh hotel yang kemudian berimbas pada meningkatnya Pajak Hotel, Sehingga Pendapatan Asli Daerah Juga meningkat yang tentunya bersumber dari Pajak Hotel.

## **B. Saran**

Penulis memberikan saran kepada Pemerintah Provinsi Sulawesi Utara agar setiap daerah bisa memberikan data yang up to date agar memudahkan peneliti berikutnya untuk mendapatkan data, khususnya data yang berkaitan dengan Perekonomian daerah. Kemudian dari penelitian ini penulis berharap agar Pemerintah daerah dapat meningkatkan perekonomian daerah-daerah yang terletak di Sulawesi Utara, khususnya objek-objek yang dapat meningkatkan Penerimaan Pendapatan Asli Daerah, seperti Pajak Daerah dan retribusi Daerah. Selain itu juga Penulis berharap pemerintah lebih memperhatikan lagi Hotel-Hotel yang berada di daerah-daerah yang jauh dari Ibukota Provinsi Sulawesi Utara.

### **C. Keterbatasan**

Keterbatasan dalam penelitian ini antara lain Faktor-faktor yang mempengaruhi Pendapatan Asli Daerah di beberapa Kabupaten/Kota di Provinsi Sulawesi Utara hanya terdiri dari enam Kabupaten/Kota dikarenakan data yang kurang lengkap dari Kabupaten/Kota lainnya, kemudian adapun Variabel yang digunakan hanya terdiri dari empat variabel Independen, yaitu Produk Domestik Regional Bruto, Jumlah Pasar, Jumlah Wisatawan, dan Jumlah Kamar Hotel, sedangkan masih banyak Variabel yang dapat mempengaruhi Pendapatan Asli Daerah, adapun waktu periode yang di amati peneliti hanya lima tahun mulai dari 2013-2017 ini disebabkan oleh keterbatasan peneliti dalam mengakses data.